



わっぱか・シードルミックス



お盆のキャンベル

亀ヶ森 だより

2024年
8月号 Vol.4



水神



月夜

いい加減

「不適切にもほどがある」というドラマが話題だった。テレビを持たない私は見ていないけれど、話の筋を聞くとウケるのもわかる。今の状況が、少し窮屈過ぎると多くの人が感じているんだろう。私なんかは、少しどころじゃない、窮屈でうんざりしている。

でも急に今の状況ができたんじゃない。エスカレーターの前側空け。あれはいつから始まったんだろう。無駄だよなあ。神社の初詣のお賽銭入れの列。これもずいぶん前から。何の意味があるの？私の子供の時は、あちこちからお賽銭飛んできた。正面じゃなくて脇のほうで「パン、パン」柏手打って。

「いい加減」「いい塩梅で」「適当に」「程度よく」

漢字で書くとみんな「いい感じ」。プレを許容できるのは、外れてはいけない大事なことがはっきりしてるから。細かい決め事を決めれば決めるほど、大事なことがぼやけてくる。だって細かく決めることが大事なことになるっちゃうから。「あなたのワインづくりと関係あるの？」って？

あります。今書いたじゃない。何が大事かをじっと考えてるんだよ。

「いい加減」って難しいんだ。

亀ヶ森醸造所 代表 大和田 博

月を返して

ここ亀ヶ森地区は、稗貫川は東から西に流れ、東西に開けた盆地になっています。そして、友月庵の建っているところはその河岸段丘上になります。

「友月交風」から名前をとったのですが、本当に月がきれいに見えます。ですから「月」の行事は大事にしたいなと思っています。

「三日月さん」というのをやっていた、と父から聞いています。三日月はお月さんの旅のはじめなので、お月さんにわらじと豆腐をお供えて、宿に泊まった人たちの旅の安全を願ったようです。

今度の旧暦7月3日から復活します。そして旧暦8月15日の十五夜、9月13日の十三夜と続きます。その頃、ぶどうの収穫も終わる予定です。旧暦9月15日が収穫を祝う秋祭りからです。

★商品 News★ 7月のリリース



2023 産最後の瓶詰は、「シードルミックス」と「わっぱかシードル」。

この年はご存じのように高温で、早生のリンゴは全滅に近く、ぶどうも酸が抜けて散々でした。

主力のぶじは遅霜で収量はがた落ち。というわけで、製造量はいつもの半分にも満たないです。でも出来上がったら意外と良く「ミックス」のアルコール度数は8%を超えました。

ラベルは、瓶詰めした頃の近くの田んぼと稗貫川。異常に暑い今の時期に見ると、涼しげで風が吹いてきそう。

▼友月交風



▲三日月さん

ようこそ、亀ヶ森へ

6月16日、友月庵の開業記念神楽の会で「大償神楽」の皆さんに来ていただきました。

総勢14名で、ほぼ3時間に及びました。演目は「鳥舞」「三番鬼」「山の神舞」「水神」「天照五穀」そして「権現舞」。「水神」は、建物の火伏の意味もあり、また雨ごいの舞でもあるようです。ちょうど豊沢ダムの水位が5%になったとかの全国ニュースの直後でしたが、舞い終わると空が暗くなり5時くらいから夜中まで土砂降りの雨になりました。神楽の神力恐るべし。

🍁 収穫の秋、イベントの秋！よ市ではブドウも売ります！ 🍁

9月	8月31日(土)	盛岡材木町よ市出店	7日(土)	盛岡材木町よ市出店	14日(土)	盛岡材木町よ市出店	21日(土)	盛岡材木町よ市出店	28日(土)	夜のワインまつり 大迫・仲町駐車場
	1日(日)	元祖しずくいし 軽トラ市出店	8日(日)	ぶどう屋 10:00~16:00	15日(日)	おおはさま ワインまつり	22日(日)	ぶどう屋 10:00~16:00	29日(日)	ぶどう屋 10:00~16:00
10月	5日(土)	いわて酒ノ宴 2024 in もりおか	盛岡材木町よ市出店	12日(土)	盛岡材木町よ市出店	19日(土)	盛岡材木町よ市出店	26日(土)	盛岡材木町よ市出店	
	6日(日)	11:00~17:00 (最終日は16:00終了)	元祖しずくいし 軽トラ市出店	13日(日)	ぶどう屋 10:00~16:00	20日(日)	ぶどう屋 10:00~16:00	27日(日)	石鳥谷酒蔵まつり 秋の陣	

龜ヶ森醸造所

友月庵

ぶどう屋

DOMAINE IZUMI

龜ヶ森醸造所

龜ヶ森醸造所
ぶどう屋

住所: 岩手県花巻市大迫町龜ヶ森 19-7-1 ☎ 090-2873-6939
住所: 岩手県花巻市大迫町龜ヶ森 14-57 ☎ 080-1268-0506